



Seis estados concentran 60% de exportaciones nacionales

Por Berenice Luna

berenice.luna@razon.com.mx

DURANTE EL cuarto trimestre del año pasado, seis entidades del país concentraron 60.2 por ciento del valor total de las exportaciones nacionales, destacando la participación de Chihuahua, que acaparó el 13.9 por ciento de los más de 144 mil 391 millones de dólares, seguido de Coahuila, con 11.9 por ciento, y Baja California, con una participación de 10.6 por ciento.

De acuerdo con el reporte de Exportaciones Trimestrales por Entidad Federativa (ETEF), realizado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), en cuarta posición se ubicó Nuevo León, con 10.5 por ciento del total de las exportaciones y Guanajuato y Tamaulipas se ubicaron en quinta y sexta posición con 6.6 por ciento cada una.

Es decir, de nueva cuenta los estado que más enviaron mercancías al exterior, fueron aquellos con vocación manufacturera, y los que en su mayoría se encuentran en la frontera con Estados Unidos.

Respecto a su comparación anual, Zacatecas fue el que mayor variación porcentual anual presentó con 92.1 por ciento, al registrar mil 271.2 millones de dólares (mdd); Jalisco tuvo una variación anual en el valor de sus exportaciones de 37 por ciento, al enviar mercancías por 9 mil 060.1 mdd, mientras que en tercera posición se observó a Yucatán con un crecimiento de 31.6 por ciento, con un valor de sus exportaciones de 591.9 mdd.

En el trimestre octubre-diciembre de 2024, por sector de actividad económica, las exportaciones manufactureras representaron 91.0 por ciento del valor total de las exportaciones de las entidades federativas, seguidas por las de minería (petrolera y no petrolera), con 5.9 por ciento, y las del sector agropecuario, con 3.1 por

ciento. A tasa anual, el valor de las exportaciones de las entidades federativas incrementó 5.6 por ciento.

Por sectores económicos, las exportaciones manufactureras aumentaron 6.5 por ciento y las agropecuarias, 3.0 por ciento. Las de minería disminuyeron 5.6 por ciento.

Sobresalen, por su mayor variación anual, las exportaciones del sector manufacturero en Zacatecas, Nayarit, Jalisco, Morelos y Yucatán; las del sector agropecuario en Guerrero, Quintana Roo, Sinaloa, Colima y Michoacán, así como las de minería en Zacatecas, Sinaloa, Sonora, Coahuila y Guerrero.

Al interior de las entidades federativas predominaron las exportaciones del sector manufacturero, con excepción de Baja California Sur, Guerrero, Campeche, Tabasco, Michoacán, Chiapas, Zacatecas y Sinaloa. En estas, sobresalieron las exportaciones del sector minero (petrolero y no petrolero) o del agropecuario.



EN 4.º TRIMESTRE Entidades con mayor participación en las exportaciones.

144.3

Mil mdd, el valor de las exportaciones de octubre a diciembre

Fuente: Inegi
Cifras en porcentaje del total